

Gemeinde Kirchzarten	<b>BESCHLUSSVORLAGE</b>
<b>Vorlage Nr.: 2017/600</b>	
Bürgermeister / Aktenzeichen	13. September 2017
Bau- und Umweltausschuss am 11.09.2017 - nicht öffentlich - Gemeinderat am 21.09.2017 - öffentlich -	
<b>Tagesordnungspunkt</b> <u>Elektromobilitätskonzept für Kirchzarten und das Dreisamtal</u>	

**Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat beschließt die Beauftragung eines Elektromobilitätskonzeptes. Das Elektromobilitätskonzept soll in interkommunaler Zusammenarbeit mit den Gemeinden des Dreisamtals erstellt werden

**Beratungsergebnis:**

einstimmig

mit Stimmen

..... Ja

..... Nein

..... Enthaltungen

lt. Beschlussvorlage

abweichender Beschluss

## **Sachverhalt:**

Elektromobilität ist in aller Munde. Vermehrt werden gegenüber der Gemeinde und der EWK Erwartungen formuliert, eine entsprechende Ladeinfrastruktur zu schaffen. Derzeit existieren in Kirchzarten zwei öffentlich zugängliche Ladesäulen, eine an der Sparkasse, eine an der Passage, jeweils von der EWK in Zusammenarbeit mit der Sparkasse bzw. der Fa. Sutter erstellt, welche auch die Stromkosten übernehmen.

Ergänzend wird die EWK eine öffentlich zugängliche Ladesäule auf dem Innerortparkplatz erstellen. Weitere Ladepunkte werden im Bahnhofsbereich oder in Burg-Birkenhof gefordert.

Fraglich ist, ob die konzeptionslose Erstellung öffentlich zugänglicher Ladesäulen durch den örtlichen Energieversorger der richtige Weg ist. Verwaltung und EWK sehen es als sinnvoll an, sich zunächst gesamthaft Gedanken zu machen. Einem weiteren Ausbau einer öffentlichen Ladeinfrastruktur sollte ein gesamthaftes Konzept zugrunde liegen. Idealerweise umfasst dieses Konzept das gesamte Dreisamtal. Hierbei kann auch die angedachte Weiterentwicklung des Bürgerbusses „Dreisamtstomer“ berücksichtigt werden.

Noch bis Oktober besteht die Möglichkeit, für die Erstellung eines solchen Konzeptes 80 % Zuschuss zu erhalten. Ein solches Konzept könnte von der Badenova, Herrn Baur, erstellt werden, der für die Gemeinde Kirchzarten auch bereits das Klimaschutzkonzept erarbeitet hat. Wir haben Herrn Baur in die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses eingeladen, um Ziele, Inhalt, Kosten und Fördermöglichkeiten eines Elektromobilitätskonzepts zu besprechen. Bereits am 8. September findet eine Besprechung mit ihm und den Bürgermeistern des Dreisamtals statt, um eine interkommunale Zusammenarbeit zu diesem Thema auszuloten.